

Diario de Ferrol

Un neurólogo del CHUF coordina un programa de donación de cerebros

Redacción Ferrol | 21 de Noviembre de 2016



El neurólogo del CHUF, Diego Santos García archivo ec

El especialista en Neuroloxía del Complejo Hospitalario Universitario de la Xerencia Integrada de Ferrol, Diego Santos García, presentó el pasado viernes un estudio sobre párkinson que coordina a nivel nacional, "Coppadis".

El especialista en Neuroloxía del Complejo Hospitalario Universitario de la Xerencia Integrada de Ferrol, Diego Santos García, presentó el pasado viernes un estudio sobre párkinson que coordina a nivel nacional, "Coppadis", en el VII Congreso Nacional de Biobancos y I Congreso Latinoamericano de Biobancos, que reunió a especialistas mundiales en este campo en Santiago de Compostela.

"Se ofrece un programa que no existía hasta ahora en España para hacerte donante de cerebro a través de una plataforma nacional de Biobancos", explica el neurólogo.

El fin de "Coppadis" es definir, de manera rigurosa y completa, una población de pacientes con párkinson representativa a nivel nacional; y, a partir de este análisis, identificar y analizar las diferentes complicaciones que produce la enfermedad.

El trabajo tiene dos fases, un tiempo de reclutamiento de pacientes de 16 meses, y un periodo mínimo de cinco

años de seguimiento. El proyecto abarca a 45 centros hospitalarios, 800 pacientes, 400 controles, el abordaje de 600 cuidadores, y la implicación de más de 130 investigadores de toda España.

En el marco de esta investigación, se avanzará en la correcta identificación del diagnóstico y en su tratamiento correspondiente, al tiempo que se estudiarán las variables de salud y anímicas que repercuten negativamente en la calidad de vida de los pacientes y que influyen también en el cuidador. Además, el proyecto supone conocer la frecuencia del trastorno de control de impulsos. “En definitiva, estudiar de manera completa a los pacientes y ver cómo evoluciona la enfermedad”, describe Diego Santos García.

En la actualidad, ya están reclutados más de 360 pacientes, 181 cuidadores, y se realizaron 48 controles. En el caso del área sanitaria ferrolana, se espera estudiar a medio centenar de pacientes.

En la iniciativa participan nueve biobancos de España y, en Galicia, está implicado el del Complejo Hospitalario Universitario de Vigo, en el Hospital Álvaro Cunqueiro. Santos destaca la “multidimensionalidad” del programa y afirma que “es muy relevante desde el punto de vista científico”.

El párkinson es un trastorno neurodegenerativo y crónico que conduce a una incapacidad progresiva. En España están diagnosticados unos 300.000 casos, pero se estima que otros 150.000 están sin evaluar. n

Puede ver este artículo en la siguiente dirección <http://www.diariodeferrol.com/articulo/ferrol/neurologo-chuf-coordina-programa-donacion-cerebros/20161120211633172626.html>

© 2016 Diario de Ferrol

